

## Se desploma la confianza del productor manufacturero (El Financiero 04/08/08)

Se desploma la confianza del productor manufacturero (El Financiero 04/08/08) Arturo Robles Lunes, 4 de agosto de 2008 Cae 17% en julio y se ubica en su menor nivel desde enero de 2004. Perciben directivos de empresa complicada situación económica. Retroceso en los cinco indicadores parciales: INEGI. Directivos del sector manufacturero perciben que la situación económica del país y de la empresa es complicada. Este entorno llevó a que el índice de confianza del productor presentara en julio su menor nivel en cuatro años y medio. El indicador de confianza que elabora el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) se ubicó en 45.3 puntos, nivel inferior en 9.2 puntos al de julio de 2007, y significó una caída anual de 16.9 por ciento. Se trata del retroceso más importante desde que se iniciaron las estadísticas de opinión del sector y fue acompañado por un descenso generalizado de los cinco indicadores parciales que lo integran. De estos indicadores, el que recaba la opinión de los directivos respecto de si es un momento adecuado para realizar inversiones se ubicó en 27 puntos, nivel 18.1 puntos menos al de igual mes del año pasado, y significó un desplome anual de 40.1 por ciento. El comportamiento de este indicador muestra un importante deterioro en las perspectivas de inversión en lo que va del año, de diciembre del año anterior a julio de este año acumuló una pérdida de siete puntos, es decir, 20.6 por ciento. Con esta reducción, las expectativas de que se inyecten recursos al sector y se reactive la industria se ven complicadas. Y es que el índice de pedidos manufactureros presentó en el séptimo mes un aumento marginal de 0.8 por ciento anual. Este panorama identifica una debilidad en la demanda externa y una reducción de la interna. Tocan mínimos A partir de este escenario, la confianza de los empresarios viene a menos, y es que los indicadores que perciben la situación económica actual y futura del país y de la empresa se ubicaron en sus menores niveles, además de que sufrieron las caídas anuales más pronunciadas desde que se tienen registros. Los indicadores que hacen referencia a la situación actual y futura del país reportaron una reducción anual de 15.7 y 12.0 por ciento, respectivamente, lo que ubicó a los indicadores en sus niveles mínimos. El mismo comportamiento se observó en las expectativas para la empresa, en donde los niveles de confianza tocaron mínimos. La situación actual de la empresa en relación con la de hace un año, en opinión de los empresarios, muestra que se ubicó en 48.3 puntos, cifra que significó una reducción anual de 12.7 por ciento y su menor nivel en los 55 meses que se tienen registros del indicador. Las mismas perspectivas tienen los empresarios acerca de la situación futura de la empresa, este componente marcó 55.3 puntos, también su menor nivel, y presentó una caída anual de 9.2 por ciento. Esta situación llevó a que el Índice Agregado de Tendencia (IAT) se ubicara en 51.9 puntos, nivel inferior en 0.2 por ciento de forma anual. Los resultados del IAT indican que su nivel alcanzado en julio es similar al nivel que tenía hace un año, afectado principalmente por una reducción en la producción y una menor capacidad en la planta y equipo utilizado, además de una reducción en el personal ocupado. Los datos del indicador de producción muestran un aumento anual de 1.7 por ciento, cifra que contrasta con el incremento de 17 por ciento que se observó en julio de 2007. Los resultados señalan que el indicador de producción rompió dos meses consecutivos con retrocesos, sin embargo su avance muestra la debilidad del mercado externo. Un elemento adicional que está frenando el desempeño de la industria, aparte de la desaceleración económica, son los elevados precios de las materia primas e insumos.